



Communiqué de presse Métropole Rouen Normandie

Mardi 7 janvier 2025

La Métropole Rouen Normandie s'associe à nouveau à l'Ecole des Pôles lors de l'escale du navire *Le Français*

Dans le cadre du prolongement de l'exposition Ça Chauffe jusqu'au 26 janvier, la Métropole Rouen Normandie et le Pavillon des Transitions renouvellent leur partenariat avec l'Ecole des Pôles lors de l'escale du trois-mâts Le Français, faisant étape à Rouen du 6 au 24 janvier. Un premier partenariat avait eu lieu en janvier 2024 dans le cadre de l'ouverture de l'exposition. L'école des Pôles est une association qui propose des outils et des modules pédagogiques multidisciplinaires de sensibilisation au changement climatique via l'émerveillement et la compréhension des régions polaires. Elle réalise des escales sur les côtes françaises à bord d'un voilier d'exception, Le Français. Des classes de CM1, de CM2 et des lycéens pourront bénéficier d'un parcours pédagogique gratuit sur une journée. Un temps dédié au grand public est prévu le mercredi 8 janvier, composé d'une visite de l'exposition puis d'une visite du trois mâts.

Pour Nicolas Mayer-Rossignol, Maire de Rouen, Président de la Métropole Rouen Normandie, Charlotte Goujon, Vice-Présidente en charge de la transition écologique, la santé, la sécurité sanitaire et industrielle et Hugo Langlois, Conseiller Métropolitain délégué à la biodiversité, la Seine, les forêts : « Sensibiliser les habitants, et en particulier les plus jeunes, sur le réchauffement climatique, c'est l'un des engagements de la Métropole via le Pavillon des Transitions. Cette année 2025 débute comme l'année 2024, avec l'accueil du navire Le Français faisant escale à Rouen. L'occasion de refaire le lien entre la Seine et les enjeux de protection du climat, avec l'organisation d'ateliers autour de la beauté et de la fragilité des pôles dans le contexte climatique actuel. »

L'association L'École des pôles assure des missions d'intérêt général en faveur de la protection de l'environnement, de la lutte contre le réchauffement climatique et de l'amélioration des pratiques afin de contribuer au développement durable et réduire au maximum l'empreinte carbone. Sa vocation est de former et de sensibiliser, en particulier les jeunes, à la transition climatique.

L'école des pôles a organisé en 2022, 2023 et 2024 à Rouen, des « ateliers polaires » à bord du trois mâts Le Français, pour sensibiliser le public scolaire au dérèglement climatique via la beauté et la fragilité des pôles. 1 500 jeunes ont ainsi été accueillis sur le voilier, du CM1 à la terminale.







Communiqué de presse Métropole Rouen Normandie

L'association et la Métropole renouvellent ce partenariat en 2025, en parallèle de l'ouverture de l'exposition *ça Chauffe !* au Pavillon des Transitions. Ce partenariat permet de faire bénéficier aux classes participantes d'un parcours pédagogique gratuit, constitué :

- D'une visite de l'exposition avec médiation et d'un atelier d'approfondissement par les équipes du Pavillon des Transitions, au choix parmi diverses thématiques (Pollution et inondations, Mon quartier se met au vert, Le plein d'énergie, Le cycle de l'eau, et pour les lycéens le module « nos vies bas carbone ».)
- D'un atelier de sensibilisation au changement climatique via la beauté et la fragilité des pôles à bord de trois-mâts de tradition le « Français ».

Chaque atelier à bord du *Français* débute par la présentation du trois-mâts, puis une rencontre avec Jean-Baptiste Charcot, médecin explorateur. L'atelier se poursuit par la découverte des pôles et du climat au travers d'un quiz interactif (illustré par des expériences scientifiques, vidéos, sons, anecdotes), la restitution par le développement de fresques mentales, la découverte et la mise en place de solutions face au dérèglement climatique (transports, logement, alimentation, consommation).

Pendant la journée du mercredi 8 janvier, des temps seront ouverts au grand public à partir de 8 ans. Le public pourra, sur deux heures (14h-16h ou 16h-18h) participer à une visite de l'exposition *Ça Chauffe* guidée par l'équipe d'animation puis une visite à bord du trois mâts amarré à proximité du Pavillon des Transitions. Gratuit, sur inscription : https://www.metropole-rouen-normandie.fr/programmation-du-pavillon-des-transitions

L'exposition *Ça Chauffe* joue les prolongations

Ouverte depuis janvier 2024, l'exposition dédiée au changement climatique a accueilli plus de 40.000 visiteurs. Celle-ci reste ouverte jusqu'au 26 janvier, le temps notamment de vivre une clôture exceptionnelle avec les Rencontres du Climat qui se tiendront les 22, 23 et 24 janvier prochains. Cet évènement vise à questionner les moyens de mobiliser les publics dans la transition social-écologique, au-delà de la sensibilisation. Il mettra notamment à l'honneur divers spécialistes du domaine : **Dominique Bourg**, **Manuela Santa Marina**, psychologue clinicienne et fondatrice du Réseau des Accompagnants Face à l'Urgence Ecologique, **Dorothée Moisan**, journaliste et autrice de l'ouvrage Les Ecoptimistes, et **Nabil Wakim**, journaliste Le Monde et auteur du podcast Chaleur Humaine, **Nathan Obadia**, coauteur de l'ouvrage Le Pouvoir du Suricate avec Pablo Servigne, **Claire Le Floch**, fondatrice de Cataliz (plateforme d'orientation basée à l'académie du climat visant à lever les freins entre conscience écologique et action), **Valérie Mas**, conférencière sur les émotions positives comme levier de passage à l'action et **Cécile Cazenave**, journaliste et créatrice du podcast Chaud devant, et autres intervenants à venir.

Infos et inscription gratuite sur : https://my.weezevent.com/les-rencontres-du-climat









Communiqué de presse Métropole Rouen Normandie

A propos de l'Ecole des Pôles

Le fonds de dotation Témoins Polaires qui a créé cette école un peu originale, a pour mission et raison d'être de sensibiliser les jeunes aux effets et conséquences du dérèglement climatique en invitant à la découverte, à l'émerveillement et au respect de l'Arctique et l'Antarctique, symboles de la beauté et de la fragilité de notre planète. Dans le cadre de leur partenariat avec les trois-mâts Le Français, l'École des pôles organise, toute l'année et sur l'ensemble de nos côtes, des ateliers gratuits de sensibilisation à destination des élèves du primaire au lycée.

Contact presse Métropole Rouen Normandie
Justine HUNAULT-DEQUATREMARE
Attachée de presse
justine.hunault-dequatremare@metropole-rouen-normandie.fr
02 76 30 31 33 | 06 60 71 99 61

Contact presse Ecole des Pôles Marion Devogel Attachée de presse mdevogel@temoinspolaires.fr 06 45 47 61 17



